
順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月27日(木)

1 20分 大浜　一郎（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　２０２５年度沖縄振興予算額における知事の所感について

　　　(2)　２０２５年度一般会計予算案「返付」動議可決への知事の所感について

　　　(3)　県ワシントン駐在事務所について

　　　　ア　県の画策する米国での政治活動がもたらした沖縄への有用性の効果検証について

　　　　イ　駐在事務所の適法性を欠くずさんな運営の事実を隠蔽してきた行政の責任について

　　　(4)　国民保護計画の実効性及び抽出された課題への対応について

　　　(5)　南西諸島周辺海域・空域で高まる中国による軍事圧力について

　　　　ア　尖閣諸島含む南西諸島周辺における海域・空域での中国の軍事活動の現状について

　　　　イ　日米安全保障条約第５条が尖閣諸島に適用されることが確認されたことについて

　　　　ウ　中国軍による秩序破壊圧力の現状認識と地域外交を通した平和的環境維持への知事の具
　　　　　　体的な指針について

　　　(6)　特定利用空港・港湾整備について

　　　　ア　八重山地域自治体から整備推進が要望されていることへの知事の対応について

　　2　八重山地域の課題について

　　　(1)　宿泊税導入における離島地域特有の課題への対応策について

　　　(2)　石垣リゾート＆コミュニティー（ゴルフ場）計画の開発申請協議の進捗について

　　　(3)　遅滞している石垣空港線の整備方針について

　　　(4)　尖閣諸島周辺海域における係留ブイの設置の要望について

　　　(5)　竹富町による海岸漂着物対策のさらなる推進を求める要請について

　　　(6)　与那国町田原川整備の現況と進捗状況について

　　　(7)　与那国町農業再興への県と自治体の具体的取組の進捗状況について

　　　(8)　旧八重山病院跡地での宿舎計画と民間病院移設要望への対応方針について

　　　(9)　急患搬送ヘリポート恒久化整備へ向けた石垣市との調整状況について

　　　(10)　石垣市、竹富町商工会の特産品認定拡大への県の支援姿勢について

　　3　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月27日(木)

2 20分 高橋　真（公明党） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　県道２０号線の整備について立派な沖縄市の中心線にして泡瀬干潟の地域まで延伸し
　　　　　 て防災計画に役立つようにしていこうと発言されていますが、知事が就任して約６年に
　　　　　 なり沖縄市東部地域の防災の観点を踏まえるのであれば、なぜこんなにも進捗が遅いの
　　　　　 か知事の見解を伺います。

　　　(2)　バスタ構想について、決して沖縄市だけでできる事業ではないので沖縄県も協力して
　　　　　 いますという発言をされ、県の関わりについて強調していますが、県知事としてこれま
　　　　　 でどのような取組を実施して今後の行動計画、方針があるのか伺います。

　　　(3)　池武当インターチェンジ事業は沖縄県から国に対してぜひ造っていただきたいと要請
　　　　　 していると、県が主導しているような発言をされていますが、これまでの経緯を把握し
　　　　　 た上での発言なのか伺います。

　　　(4)　沖縄こどもの国の運営補助について、当初は２０００万円だったのを８０００万円に
　　　　　 増額したように発言していますが、２０００万円はいつの時代のことか伺います。

　　　(5)　沖縄アリーナで開催したＦＩＢＡバスケットボールワールドカップについて、ＪＢＡ
　　　　　 会長や日本代表監督から感謝の言葉を頂いて、最初から県が主導して実現した大会のよ
　　　　　 うな発言をされていますが、県に事務局が設置される以前、玉城知事が主体的に動いた
　　　　　 事実、具体的な内容について説明を伺います。

　　2　防犯対策事業について

　　　(1)　本県の過去３年間の刑法犯認知件数の推移について伺います。

　　　　ア　窃盗犯（銅線ケーブル窃盗など金属盗、他）件数

　　　　イ　凶悪犯（殺人や強盗、不同意性交など）件数

　　　　ウ　特殊詐欺（オレオレ詐欺、架空請求詐欺など）件数、被害額

　　　　エ　ＳＮＳを通じた投資、ロマンス詐欺などの件数、被害額

　　　(2)　本県の刑法犯の実態と課題について伺います。

　　　(3)　特殊詐欺の対策強化について伺います。

　　　(4)　闇バイトを入り口に派生する様々な犯罪の対策強化について伺います。

　　　(5)　東京都の取組事例を参考に、防犯機器の導入支援や防犯アプリ「デジポリス」の導入
　　　　　 等を提言するが見解を伺います。

　　3　教育行政について

　　　(1)　通級指導教室の意義と役割、主に小中学校においてどのような児童生徒が対象となる
　　　　　 か伺います。

　　　(2)　本県での過去５年間の対象児童生徒数の推移について伺います。
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　　　(3)　設置要件、充足率を伺います。

　　　(4)　設置を希望する対象児童生徒がいるが、設置要件を満たしていない学校はどのように
　　　　　 対応するのか伺う。

　　4　令和７年１月２４日沖縄市内で局地的大雨により県道８５号線が道路冠水して床上・床下浸
　　　　水する等被害が発生した事案について以下、伺います。

　　　(1)　県知事は当日視察をしたと伺っておりますが、被害状況を確認してどのような指示を
　　　　　 行ったのか伺います。

　　　(2)　被害状況について伺います。

　　　(3)　道路冠水の原因について伺います。

　　　(4)　被害発生時と事後の県のそれぞれ所管課の対応状況について伺います。

　　　(5)　今後の対策について伺います。

　　5　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月27日(木)

3 20分 松下　美智子（公明党） 知事 関係部長等

　　1　沖縄県パートナーシップ、ファミリーシップ制度の導入について

　　　(1)　制度の概要について

　　　(2)　昨年１２月２７日から今年１月２７日まで実施されたパブリックコメントの内容につ
　　　　　 いて

　　　(3)　現在、那覇市と浦添市は既に導入されていますが、各市町村との連携について

　　　(4)　今後の周知の取組について

　　　(5)　啓発イベントの取組について

　　2　若年シングルマザーの自立支援について

　　　(1)　現在の自立支援の取組について

　　　(2)　若年に対しての取組について

　　　(3)　運転免許取得費用の給付支援について

　　　(4)　若年を中心としたシングルマザーの自立支援の拠点を設置することについて

　　3　学校給食について

　　　(1)　給食の内容が低下しているとの声が届いていますが、見解をお伺いします。

　　　(2)　離島の学校給食のメニューからパンがなくなったと聞いていますが、見解をお伺いし
　　　　　 ます。

　　4　土木建築行政について

　　　(1)　浦添市施設型共同墓地の昨年の土砂崩れの安全対策について、浦添市と県との話合い
　　　　　 はどのようになったかお伺いします。

　　　(2)　県道２４１号線から市道に入った浦添市前田４丁目１７番地周辺の大雨の際の床上浸
　　　　　 水被害の改善について、県としての取組をお伺いします。

　　　(3)　県道８１号宜野湾北中城線、北中城村役場前の渡口向け交差点に右折帯を設置する取
　　　　　 組について

　　　(4)　県営住宅に関する市民の方からの改善要望について

　　　　ア　県営牧港団地に長年放置されている車両撤去の取組について

　　　　イ　浦添市街地住宅の入り口のコンクリート割れの改修について

　　　　ウ　三重城市街地住宅の正面右側にバリアフリースロープが設置されていますが、そこに行
　　　　　　く前に段差があり、１人では車椅子が上がれません。改善についてお伺いします。

　　　　エ　石垣市の県営住宅新川団地は、屋上が避難先に指定されています。９階までの階段に手
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　　　　　　すりの要望がありますが、取組についてお伺いします。

　　　(5)　小湾川（仲西地域・宮城地域）、安謝川のしゅんせつ工事の取組についてお伺いしま
　　　　　 す。
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月27日(木)

4 20分 上原　章（公明党） 知事 関係部長等

　　1　物価高騰対策について

　　　(1)　国は令和６年１１月「重点支援地方交付金」について、１兆円余りの追加予算を決定
　　　　　 しました。県に配分された総額及び低所得世帯への給付金支援を検討できないか伺いま
　　　　　 す。

　　　(2)　「電気・ＬＰガス価格高騰対策事業」の内容と今後の取組を伺います。

　　　(3)　物価高騰などで県内医療機関の経営が悪化（価格転嫁ができない等）しているとして、
　　　　　 県医師会から支援の要請があるが対策を伺います。

　　　(4)　エネルギー・食品等の影響を受けている保育所等への支援はどうか。

　　2　「地方版政労使会議」の開催について

　　　(1)　内容と課題を伺います。

　　　(2)　行政に対する要望と対策を伺います。

　　3　子育て支援について

　　　(1)　「こども誰でも通園制度」の実施について取組を伺います。

　　　(2)　「沖縄県里親支援センタ－」の開所について目的と取組を伺います。

　　4　医療行政について

　　　(1)　「帯状疱疹ワクチン」の定期接種化に伴い、県独自の助成を検討できないか伺います。

　　　(2)　小規模離島のオンライン診療の実施について県の取組を伺います。

　　5　飲酒運転根絶について

　　　(1)　２００９年９月「沖縄県飲酒運転根絶条例」が公布されて１５年、取組と効果を伺い
　　　　　 ます。（全国比等）

　　　(2)　飲酒運転全国ワ－スト１位を抜け出せない原因、課題、対策を伺います。

　　　(3)　新しい取組（アルコ－ルインタ－ロックの普及等）が必要と考えるがどうか。

　　6　沖縄バス系統番号７７番（名護東線）減便及びル－ト変更について、県の見解と対策を伺い
　　　　ます。

　　7　糸満市字兼城（１４７番地）における県が設置した転落防止フェンス倒壊の復旧工事につい
　　　　て取組を伺います。

　　8　県職員（県立病院等含む）の離島等への転勤に伴う宿舎・住宅の確保及び家賃支援について
　　　　伺います。

　　9　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月27日(木)

5 20分 當間　盛夫（維新の会） 知事 関係部長等

　　1　県政運営について

　　　(1)　離島振興について

　　　　ア　県内離島の人口減少の状況と対策を伺う。

　　　　イ　高齢化と生産年齢人口の減少の状況と対策を伺う。

　　　　ウ　産官学連携での「関係人口」の創出等の取組を伺う。

　　　　エ　職員不足など離島間での相互依存や補完関係の構築を県としてどのように取り組んでい
　　　　　　くのか伺う。

　　　　オ　離島振興法での「地域の実情に応じた再生可能エネルギーの活用」の取組状況を伺う。

　　　(2)　産業振興について

　　　　ア　沖縄がアジアにおけるスタートアップの創出・成長拠点となるための取組と目標を伺う。
　　　　　　また、愛知県のＳＴＡＴＩＯＮ Ａｉのサテライトを提案したが取組を伺う。

　　　　イ　域内経済循環の促進について、県産品使用と域内自給率の状況と取組を伺う。

　　　　ウ　国際物流拠点の形成での取扱実績状況と拡充に向けた取組を伺う。

　　　(3)　持続可能な観光地の形成について

　　　　ア　７月に開園する「ジャングリア」との北部地域経済連携を県としてどのように取り組む
　　　　　　のか伺う。

　　　　イ　開園に係る交通環境の整備及び交通利便性の維持向上は重要であるが、鉄軌道や海上交
　　　　　　通への取組状況を伺う。

　　　　ウ　沖縄国際海洋博覧会から５０周年、その当時活用した本部山川港の整備要請があるがど
　　　　　　のように取り組むか伺う。

　　　　エ　「世界水準の観光地に相応しい沿道景観の形成」に向けた成果と取組状況を伺う。

　　　(4)　農林水産業の振興について

　　　　ア　本島サトウキビの生産状況は減少傾向が続いているが現状と耕作放棄地の状況、その中
　　　　　　で生産性向上をどのように取り組んでいくのか伺う。

　　　　イ　ゆがふ製糖整備計画は全く進展していない。操業がストップしたら誰が責任を取るのか
　　　　　　進捗について伺う。

　　　　ウ　農業産出額の半分を占める畜産業、しかし現状は飼料高騰、価格低迷で畜産農家は瀕死
　　　　　　の状態である。経営安定化に向けた具体的取組、支援策を伺う。

　　　　エ　沖縄・台湾技術交流推進事業での取組、成果と技術、研究交流の拡充した取組を伺う。

　　　　オ　パラオ共和国では観光や水産加工場や漁港整備等、日本政府による支援に「大きな期待
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　　　　　　」がある。沖縄の漁業協議等に係る支援、技術交流等や友好関係の強化の取組と本県漁
　　　　　　船の操業状況を伺う。

　　　(5)　ＰＰＰ／ＰＦＩの推進について

　　　　ア　マトリックス組織を企画部に設置し、各事業の着実な進展を図るとあるが具体的取組を
　　　　　　伺う。

　　　　イ　県で進めているＰＰＰ／ＰＦＩ事業の取組状況を伺う。

　　　　ウ　ＰＦＩ事業の先進県である愛知県との連携について伺う。

　　2　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月27日(木)

6 20分 山里　将雄（てぃーだ平和ネット） 知事 関係部長等

　　1　北部地域の海岸浸食について
　　　　名護、大宜味、国頭等北部市町村で海岸浸食の被害が深刻な状況にある。海岸浸食は北部だ
　　　　けでなく本島各地、離島においても確認されており、その対応は急務である。次のことにつ
　　　　いて伺う。　��

　　　(1)　全県的な実態調査はしているか伺う。

　　　(2)　原因の検証はしているか伺う。

　　　(3)　浸食防止対策を伺う。

　　2　名護東線ルートの変更・減便について
　　　　名護東線は名護から東海岸を回り那覇までつなぐ唯一の路線であったが、１月１９日から�
　　　　うるま市屋慶名までにルートが短縮され減便された。次のことについて伺う。�

　　　(1)　変更・減便により懸念される影響を伺う。

　　　(2)　変更・減便の主な理由を伺う。

　　　(3)　県は貸切りバスを運行し最終便を補完しているが、今後の対応を伺う。

　　3　テーマパークジャングリアの開園に向けて
　　　　ジャングリアの開園が今年７月２５日と発表された。名護、今帰仁、本部の隣接する地元�
　　　　地域では期待も大きいが交通渋滞など生活環境への影響を懸念する声は開園が近づくにつ�
　　　　れ高まっている。次のことについて伺う。�

　　　(1)　玉城知事のジャングリア開園に対する見解を伺う。

　　　(2)　県の「北部大規模テーマパーク開業に伴う課題等に関する連絡会議」の開催状況と検
　　　　　 討事項を伺う。

　　　(3)　交通渋滞対策について国との協議状況を伺う。

　　　(4)　運営会社ジャパンエンターテイメントとの協議状況を伺う。

　　　(5)　県道８４号線中山の右折帯設置の進捗状況を伺う。

　　4　セグロウリミバエの侵入域の拡大状況と対策について

　　　(1)　現在の侵入域の拡大確認状況を伺う。

　　　(2)　県の対応等を伺う。

　　　(3)　植物防疫法に基づく国の対応はどうなのか伺う。

　　　(4)　不妊虫放飼の準備状況を伺う。

　　5　パートナーシップ・ファミリーシップ制度導入について
　　　　県はパートナーシップ・ファミリーシップ制度導入を進めているが次のことについて伺う。

　　　(1)　パートナーシップ・ファミリーシップ制度導入の意義を伺う。
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　　　(2)　パブリックコメントの結果を伺う。

　　　(3)　証明書により享受できる県の行政サービスは何か伺う。

　　　(4)　県内市町村の導入状況と導入促進に向けた県の取組を伺う。

　　6　特殊詐欺被害の実態と防止について
　　　　沖縄県内ではオレオレ詐欺、投資詐欺、架空請求詐欺、還付金詐欺、預貯金詐欺、なりす�
　　　　まし詐欺、ロマンス詐欺など、あらゆる特殊詐欺被害が多発している。次のことについて�
　　　　伺う。��

　　　(1)　県内の特殊詐欺発生件数と被害状況を伺う。

　　　(2)　特殊詐欺の防止に向けた県警の対応を伺う。

　　　(3)　県の取組を伺う。

　　7　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月27日(木)

7 20分 当山　勝利（沖縄社会大衆党） 知事 関係部長等

　　1　知事提案説明より

　　　(1)　地域外交について。

　　　　ア　中国福建省との友好県省、韓国済州特別自治道との友好協力都市協定、パラオ共和国と
　　　　　　のＭＯＵなどに基づく相互交流を進めるとあるが、それぞれの取組について伺う。�

　　　　イ　ＮＥＡＲのネットワークをどのように活用するのか伺う。

　　　(2)　平和行政について。

　　　　ア　平和祈念資料館のリニューアルに向けた取組について伺う。

　　　　イ　平和祈念資料館における設備等の改修状況について伺う。

　　　(3)　大規模災害等に備えた取組について。

　　　　ア　災害による被害を最小限にとどめるための取組について伺う。

　　　　イ　大規模災害が起きた場合、迅速に即応体制を整えることが必要であるが、その備えはで
　　　　　　きているか伺う。

　　　(4)　「人手不足対策アクションプラン」の取組について伺う。

　　　(5)　公共交通利用拡大への転換について。

　　　　ア　県民が路線バスを乗車体験する機会を創出するとあるが、具体的な取組について伺う。

　　　　イ　切れ目のないシームレスな交通体系の構築について伺う。

　　　　ウ　沖縄都市モノレール経塚駅及び前田駅の利用促進に向けた取組について伺う。

　　2　ＰＦＡＳ問題について

　　　(1)　ＰＦＡＳ問題に対する国の動向について伺う。

　　　(2)　岡山県吉備中央町において全国初の公費による血液検査が行われた。沖縄県において
　　　　　 も公費で血液検査を行うべきではないか、見解を伺う。�

　　　(3)　ＯＩＳＴなどの研究グループが沖縄県沿岸の海水から高濃度のＰＦＡＳが検出された
　　　　　 との論文を発表した。県の認識と対応について伺う。

　　3　県経済及び域内経済循環向上について

　　　(1)　県内の企業連携による受発注の促進等に取り組むとあるが、具体的な説明を求める。
　　　　　 また、製造業において付加価値の高い製品開発や生産性向上を支える、いわゆるサポー
　　　　　 ティング産業の育成が重要ではないか伺う。�

　　　(2)　国発注公共工事の県内企業受注額増に向けた県の取組について伺う。

　　　(3)　農林水産業における生産向上と地産地消の取組について伺う。
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　　4　教育行政について

　　　(1)　県高等学校障害児学校教職員組合の実施したアンケート結果について知事及び教育長
　　　　　 の所見を伺う。

　　　(2)　アンケートでは改革が進んでいない項目として、教職員の成り手不足と校務分掌の負
　　　　　 担軽減の回答が多い。取組を伺う。

　　　(3)　教職員の精神疾患を理由に休職した職員の割合が依然として増加傾向にある。解決す
　　　　　 べき重要な課題であるが、認識と取組について伺う。

　　　(4)　小・中・高校のそれぞれにおける発達障がいを持つ児童生徒の人数を伺う。

　　5　我が会派の代表質問との関連について
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